
Восстановим Донбасс и будем развиваться: в
ДонНАСА за круглым столом обсудили
перспективы развития строительного комплекса
Донецкой Народной Республики

Сегодня, 23 мая, в Донбасской национальной академии строительства и архитектуры
состоялся III Республиканский научно-практический круглый стол (с международным
участием)  «Перспективы  развития  строительного  комплекса  в  Донецкой  Народной
Республике».

Мероприятие организовано при поддержке Министерства образования и науки ДНР,
Министерства строительства и ЖКХ ДНР, Министерства транспорта ДНР.

Основной  целью  данного  мероприятия  было  обсуждение  и  анализ  существующих
межотраслевых проблем и перспектив развития строительного комплекса в условиях
восстановления народного хозяйства ДНР, создание широкой дискуссионной площадки
для организации обмена информацией и опытом научных и практических работников и
ученых ДНР и ЛНР с привлечением экспертов из Российской Федерации, обсуждение
путей  улучшения  развития  строительства  в  ДНР,  повышение  имиджа  профессии
«строитель»  и  других  специальностей  в  строительном  комплексе  ДНР.

С  приветственным  словом  к  участникам  конференции  обратился  ректор  ДонНАСА
Николай Михайлович Зайченко.
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Он отметил, что круглый стол проходит в рамках запланированных Министерством
образования  и  науки  ДНР  научных  мероприятий  на  2022  год  и  приурочено  к
празднованию 50-летия образования Донбасской национальной академии строительства
и архитектуры.



−  Сегодня  мы  стоим  перед  серьезнейшей  проблемой,  связанной  с
восстановлением всех тех объектов жилого и промышленного фонда, объектов
инфраструктуры, которую необходимо решать для того чтобы наша Донецкая
Народная Республика получила новое дыхание, новое развитие. И я надеюсь,
что мы придем к очень интересным и перспективным решениям.

Николай Михайлович выразил уверенность, что представленные доклады и выступления
станут тем большим подспорьем в решении важнейших задач восстановления всего
фонда: жилья, объектов промышленности и инфраструктуры ЖКХ.

− Желаю всем делового творческого настроя, − завершил приветствие ректор
ДонНАСА.

Модератор конференции, проректор ДонНАСА Владимир Филиппович Мущанов предоставил
слово для приветствия Министру образования и науки Донецкой Народной Республики
Михаилу Николаевичу Кушакову. Министр остановился подробно на тех важнейших
вопросах, в обсуждении и решении которых должен помочь круглый стол: актуальные
проблемы  восстановления  и  развития  строительного  комплекса  ДНР,  включая
производство строительных материалов, и все это в активном сотрудничестве с
Российской Федерацией; модернизация отрасли жилищно-коммунального хозяйства ДНР,
использование современных систем управления в условиях перехода на стандарты
Российской Федерации; инновации в строительстве ДНР, а также обмен передовым
опытом и знаниями в сфере строительства и восстановления разрушенных войной
объектов в разных странах. 

–  Девиз  «Там,  где  проходит  строитель,  там  рождается  жизнь!»  является
актуальным  во  все  времена.  Желаю  всем  участникам  плодотворной  работы,



конструктивного  диалога  и  продуктивных  полезных  решений!  –  подчеркнул
министр.

Советник Главы Донецкой Народной Республики Дениса Владимировича Пушилина
Александр  Васильевич  Гончаров  зачитал  приветственное  слово  Главы  ДНР:
«Уважаемые  коллеги!  Донбасс  будет  восстановлен  в  рамках  программы
восстановления, утвержденной и согласованной с правительством Российской
Федерации.  Существующая  традиция  всем  русским  миром  восстанавливать
разрушенный Донбасс идет с 20-х годов прошлого века, а после освобождения
промышленного региона от немецких нацистов в 1943 году шефство над ним
взяла  Челябинская  область.  Сегодня  ведущие  российские  регионы  берутся
шефствовать  над  городами  и  районами  Донбасса,  остро  нуждающимися  в
восстановлении жилья, инфраструктуры и производства. С помощью коллег из
России  мы  будем  обеспечены  техникой,  инженерами,  строителями.  В  этих
условиях  мы  не  забываем  о  возможности  развития  собственных  учебных
заведений, нашего строительного комплекса, обучения инженерного персонала,
и  применения  в  дальнейшем  знаний  и  опыта  в  восстановлении  объектов
инфраструктуры. Очень важный этап развития на территории Республики всех
видов производств строительных материалов − это один из важных факторов
быстрого развития и восстановления экономики. Желаю всем вам плодотворной
работы в этот нужный для нашей Республики момент».

От себя Советник Главы ДНР Александр Васильевич Гончаров добавил:

− Приятно, что именно здесь, сейчас зарождается будущее, которое будет
стыковать наших коллег из России с теми людьми, кто здесь на месте будет



восстанавливать Республику. Поэтому это мероприятие как раз происходит в
нужный момент. Всем нам плодотворной работы и спасибо, что мы все здесь
собрались. Будем решать вопросы, будем взаимодействовать.

Армен  Завенович  Тер-Мартиросян,  проректор  по  науке  НИУ  МГСУ,  отметил,  что
взаимодействие между ДонНАСА и МГСУ было постоянным, но теперь будет только
усиливаться, особенно в области практического сотрудничества.

–  У  нас  большой  опыт  работы  в  чрезвычайных  и  кризисных  ситуациях.
Специалисты нашего университета работали над этим по России и в других
странах, поэтому и здесь мы можем помогать в восстановлении и строительном
контроле  серьезных  объектов,  таких,  как  мосты,  дороги  и  промышленные
предприятия.

Директор департамента территориального развития Минстроя ДНР Леонид Владимирович
Семченков  отметил,  что  Министерство  строительства  и  жилищно-коммунального
хозяйства ДНР сейчас всецело занято вопросами восстановления Донбасса и, конечно
же, он выразил надежду, что решения и предложения, которые будут разработаны по
итогам конференции, помогут этому процессу.

Первый  заместитель  министра  транспорта  Андрей  Юрьевич  Литвиненко  выразил
благодарность руководству Пензенской области, отметив, что буквально вчера в ДНР
прибыла из этой области первая партия строительной техники.

– Сегодняшний круглый стол позволит нам выработать наиболее эффективные
решения поставленных перед Республикой задач, – подчеркнул он, пожелав
участникам конференции плодотворной работы.



На заседании круглого стола было заслушано 16 докладов, в обсуждении которых
приняли участие более 80 специалистов в области строительного комплекса, в т.ч.
59  зарубежных  участников.  Ученые  и  производственники  Донецкой  Народной
Республики,  Российской  Федерации,  Беларуси,  Ирака  обсудили  проблемы
восстановления  разрушенных  зданий,  инженерной  инфраструктуры  и  водоснабжения
ДНР;  перспективы  восстановления  разрушенной  экономики  и  инфраструктуры  ДНР;
проблемы и перспективы восстановления автомобильных дорог в ДНР; энергетической
инфраструктуры ДНР; восстановление жилищного фонда и инфраструктуры в сельских
поселениях  ДНР  и  ЛНР;  роль  ГОУ  ВПО  «Донбасская  национальная  академия
строительства и архитектуры» в решении актуальных задач строительного комплекса;
опыт  восстановления  разрушенных  зданий  и  сооружений  Ирака;  проблемы  и
перспективы перехода строительной отрасли ДНР на стандарты и нормы РФ; основные
требования  к  асфальтобетонным  смесям  в  новых  национальных  стандартах  РФ;
повышение эффективности регулирования в области обращения отходов строительства
и сноса; возможности поставки и строительства быстровозводимых зданий в ДНР;
актуальную  помощь  в  восстановлении  и  развитии  ДНР:  производство,  поставки
строительных материалов и изделий из РФ и многие другие.



Участники  круглого  стола  отметили,  что  общение  было  очень  плодотворным  и
полезным.

Следует отметить, что итоговое решение круглого стола будет оформлено в виде
резолюции и опубликовано на сайте ДонНАСА. Оргкомитет принимает конструктивные
предложения от участников и слушателей мероприятия.


